



EPIDEMIOLOGIA SOCIAL

Carolina Hernández Hernández

Materia: Epidemiología social

DR. Agenor Abarca Espinosa

Grado: 4 "A"

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas 8 de marzo del 2024

La epidemiología social se encarga del estudio de la sociedad y el cómo tiene que ver con las diferentes formas o aspectos en el que influye la salud y el bienestar en la población, se interesa ante la frecuencia, distribución, y los determinantes sociales de la salud en las que se refiere a las características específicas como a las vías por las cuales las condiciones sociales son las que influyen en la salud y que se pueden modificar mediante la actuación que es fundamental, en las que se ven los sistemas económicos, políticos y jurídicos entre los recursos tanto materiales como los tecnológicos ya que se pueden ver las normas y prácticas sobre los derechos humanos. También se ven los estados de salud en la población estos tienen diferentes aspectos en los que se pueden observar las estadísticas, en las que existen diferentes ramas una de ellas es la psicosocial esta se trata de los diferentes aspectos en los que una persona puede llegar a tener estrés generado por diferentes circunstancias desesperadas es importante reconocerla ya que en este se puede llegar a observar tanto lo individual como lo social, en este aspecto entran los valores sociales, las políticas públicas o políticas sociales tanto como las culturas que se relacionan ante la teoría y prácticamente se ven las creencias y las costumbres que están relacionadas con la salud. La clase social tienen que ver con los grupos sociales que se forman por las relaciones económicas que son recíprocas establecidas entre las personas en la que se apoyan en la premisa de la ubicación estructural dentro de la economía. La posición económica es un concepto combinado, que incluye la desigualdad y inequidad social en salud, en estos se puede ver las partes de disparidades sanitarias de un país determinado y entre los países en los que se ven las injusticias que son injustificadas y son innecesarias tanto como son inevitables en la sociedad sistemáticamente agobian a las poblaciones que se han vuelto vulnerables a causas de las estructuras sociales esto provoca estrés en la población en las que es muy común las demandas que abruman aun organismo que sobre piensa en su capacidad de la adaptación ante la sociedad lo que provoca cambios como los psicólogos o biológicos que pueden poner a la persona en riesgo de contraer una enfermedad y de las instituciones tanto como políticas, económicas y jurídicas que prevalecen y son indispensables para la sociedad medidas basadas tanto en los recursos como lo es el prestigio, vinculados con la posición de la clase social entre la niñez y la adultez ya que se basan en los recursos materiales educativos que son indispensables para conocer cuales son los recursos indispensables de cada una de las personas racismo esto se debe de llevar a cabo ya que es una obra humana e histórica que como tal pueden descontrolarse o bien de contribuir de otra manera más justa, ya que en este aspecto entra la parte de los factores biológicos individuales o las condiciones sociales. En este existen diferentes características de una sociedad en las que se encuentran la salud y el bienestar de los individuos o las poblaciones que se pueden organizar de diferentes formas en las que se pueden encontrar tanto la sociología, economía o la demografía y en esta parte es donde se pueden integrar a la epidemiología social tanto en el tipo de clase social, el género o la etnia que como tal entra un grupo de la sociedad en cada uno de ellos en los que se enmarca el aspecto de la educación los recursos tanto materiales como psicosociales en los que se encuentran los determinantes intermedios que a su vez determinan la salud de una población en los que se puede encontrar que son los más afectados ya que entra la parte de las expresiones biológicas de la inequidad social, en esta expresan las desigualdades económicas y sociales que se reflejan en una amplia variedad de resultados como lo puede ser la privación que se divide en dos partes, tanto sea de lo material que en esta conlleva los alimentos o la ropa y lo social que se debe el derecho a un empleo o la educación que son alguno de ellos o los más importantes, y gracias a estos determinantes

entra lo que es la teoría eco social de la distribución de las enfermedades en las que se puede ver el efecto de las desigualdades sociales sobre la salud en las que afectan a la población.

En la epidemiología social entran diferentes aspectos en los que se involucra la pobreza esto significa que carecen o que les niegan a uno de los recursos suficientes para participar de manera significativa en la sociedad, en este aspecto también entra la parte de la raza o etnicidad esta es una categoría social que refiere a los grupos sociales que se forman como consecuencia de los sistemas opresores de las relaciones entre las razas justificados por la ideología de las diferentes características físicas tanto selectivas y arbitrarias y este no es el único problema que se encuentra en la población, ya que hay muchos más como lo es la discriminación, este es un proceso por el cual uno o varios miembros de un grupo socialmente definidos son tratados de manera diferente sobre todo injusta por pertenecer a dicho grupo, otro de los aspectos que se encuentran es el género que es un concepto social y relativo que ocupan roles y comportamientos ligados a la cultura en la que se asignan hombres y mujeres, niños y niñas que generalmente son apoyadas en las premisas del poder y privilegios entre la (religión, clase social y los grupos étnicos) en este aspecto entra lo que es el sexismo que este nos habla o implica la parte de las relaciones de género que son inequitativas en las cuales las personas que pertenecen a un grupo de género ya sea dominante generalmente son los hombres que son los que acumulan los privilegios mediante la subordinación de otros grupos de género que en este las más comunes son las mujeres esto es muy importante ante la sociedad ya que se pueden ver las partes de lo que piensa cada una de las personas y que es lo que implica, otro aspecto que conlleva esta parte es el sexo que este es primordial ya que es un concepto en el cual es biológico que se basa en las diferentes características biológicas que permiten la reproducción sexual cada uno de estos aspectos conllevan a la epidemiología social y se basan directamente en las relaciones de cada una de las diferentes personas o de los diferentes grupos en la sociedad.

Se encuentran diferentes aspectos como lo es la sexualidad en este ocupan roles y comportamientos ligados a la cultura en los que da como resultado la identidad sexual y el comportamiento sexual o deseo sexual ya sea homosexual, lesbiana o gay esto nos dice que cada persona tiene su manera de expresar lo que siente, al igual esta la heterosexualidad que en esta se trata de la discriminación vinculada con la sexualidad de las cuales los heterosexuales acumulan privilegios. La sociedad es muy importante ya que es un grupo relativo de grandes de las personas ya que se refiere a las condiciones en las que se forman dichas instituciones o relaciones en esta entran dos aspectos lo que es societal que se refiere a una manera mas neutra a las formaciones o instituciones sociales en general y lo que es la sociedad que como tal de refiere en el sentido que predomina en la actualidad de sistema de vida común. La producción social del conocimiento científico se refiere a las formas en las que las instituciones y las creencias sociales que influyen en la capacitación, formación, ejercicio profesional y financiamiento de los hombres y las mujeres de ciencia son indispensables de conocer las diferentes partes en las que se identifican cada uno de ellos en lo que se pueden ver las diferentes teorías de la distribución de las diferentes enfermedades que este es un aspecto en los que pretenden explicar las modalidades actuales y en transición de las enfermedades en la población a lo largo del tiempo y el espacio y, en el caso de la epidemiología social entre los grupos sociales ya que la distribución de las enfermedades en los que están involucrados diferentes fenómenos en

los que se integran los aspectos sociales y biológicos estos se relacionan ante las estadísticas de las poblaciones en las que se ven las frecuencias en las que avanza una enfermedad.

En conclusión la epidemiología social brinda una alternativa para poder entender los diferentes aspectos que son los rasgos, las ideologías, tanto como los fenómenos y los procesos en los que se pueden encontrar tanto el ámbito de la salud, la prevención, la enfermedad, y la atención en este se pueden ver los diferentes enfoques en los que se comprenden los factores sociales que son fundamentalmente la causa mas importante de las desigualdades sociales ya que en este entran diferentes aspectos como lo son los derechos humanos estos son indispensables para cada una de las personas se deben de respetar y de ser validos ante la sociedad en esto influye mucho los factores tanto económicos ya que muchas de las personas no cuentan con los servicios básicos de salud que son indispensables para cada persona otro punto es la raza y la etnia que aquí entra la parte de la discriminación ya que muchas veces estos son menospreciados por lo mismo de que tienen diferentes costumbres o tradiciones y la sociedad no entiende esta parte por lo mismo la clase social es un aspecto en los que se cataloga la clase alta y baja en los que entran los diferentes determinantes tanto los sociales que son de la salud ya que entran diferentes vías específicas que influyen en la salud que se pueden modificar antes los sistemas tanto económicos, políticos y jurídicos en los que estos juegan un papel muy importante en la vida de las personas ya que tienen mucho que ver con los aspectos de las desigualdades se debe de entender los recursos tanto como materiales y los tecnológicos en los que se ven las diferentes normas que se deben de utilizar para los derechos humanos de cada personas, debemos de recalcar la importancia de las relaciones políticas que están conectadas con lo económico ante los países y las interacciones de los gobiernos o de las organizaciones que están interrelacionadas a la que se expone la sociedad estos son aspectos injustos al igual que innecesarios, los determinantes sociales son condiciones en las que influyen en la salud, otro punto importante es sobre las teorías de la distribución ante las diferentes enfermedades en los que se deben de observar las estadísticas de salud de la sociedad el como influye cada una de las enfermedades y es tanto la distribución y la magnitud con la que impacta a la sociedad mas a las personas que tienen pocos recursos económicos, esas personas son las que mas sufren al no tener apoyo económico ni con que solventar sus gastos por lo mismo de la pobreza qué se encuentra en el país y eso los delimita tener un mejor trabajo cada uno de estos aspectos son importantes ya que son las que crean e imponen los privilegios tanto los económicos como sociales y de las desigualdades en las que viven las personas de menor recurso. El proceso de salud-enfermedad entra en el ámbito de la epidemiología social ya que es el que se encarga de poder fortalecer tanto los programas de los países, esto con el fin de poder reducir los factores de la confusión ante las dinámicas que son causales para poder ver los diferentes métodos ante el enfoque de la salud y la enfermedad en la que se encuentran las diferentes poblaciones ya que en cada uno de estos puede aparecer una nueva enfermedad o puede que vuelva a reemerger una enfermedad que ya estaba esto va a depender del tiempo y del lugar determinado en la que se encuentre la enfermedad. Todos estos son patrones que nos ayudan a saber como esta la sociedad en torno a las distintas ideologías que forma cada persona entre los diferentes procesos del ámbito de la salud de la población ante los distintos aspectos de la salud y enfermedad de cada una, ya que intervienen los factores sociales que son indispensables en el aspecto de la epidemiología social que involucra a cada una de las poblaciones.

BIBLIOGRAFIA:

1. [19.3A: Epidemiología Social y Salud - LibreTexts Español](#)
2. https://www.unida.org.ar/Bibliografia/documentos/Salud%20Comunitaria/glosario_epidemiologia_social.pdf